
Procès-verbal du Conseil d'Ecole n°2 

 
Le Conseil d'Ecole s'est réuni le mardi 8 février 2022 dans la salle plurivalente de l’école 

l’Albanaise. 

 

Membres présents : 

Mairie : M. Derippe, M. Bussard 

Enseignant(e)s : Mmes Rotat, Renaux, Liu, Eynard, Moggi et M.Algive 

Directrice : Mme Tona 

Parents délégués: Mmes Coppens-Trividic, Puget, Glathoud, Porcher, Buffard,  

DDEN : M.Meyran 

 

Membres absents ou excusés :  

Mairie : Mme Cochet 

Enseignantes : Mmes Perrel, Jaegle, Artaux-Deloche, De Magalhaes et Parendel. 

Parents délégués : Mmes Rozier, Hinsinger, Turco, Despeignes, Peruzzo, Vandevoorde, 

Durfort-Chevrot et M.Devis 

IEN : Mme Lucas 

 

Emilie Rotat est secrétaire de séance.  

 
Avant de commencer, voici un petit point sur les effectifs : il y a 217 élèves inscrits à ce jour 
à l’école (216 lors du dernier conseil d’école, 2 arrivées et 1 départ). 
 

1. PROTOCOLE SANITAIRE COVID-19 
 

Le niveau 3 du protocole sanitaire s’applique toujours. 

*maintien des mesures renforcées d’aération des classes et du lavage des mains. 

*port du masque obligatoire en intérieur et en extérieur pour tous les personnels ainsi que 

pour les élèves à compter du CP 

*limitation du brassage obligatoire par classe 

*activités physiques et sportives autorisées en extérieur ainsi qu’en intérieur pour les 

activités de basse intensité compatible avec le port du masque et les règles de distanciation. 
C’est pourquoi le cycle natation prévue du 17/01 au 04/03 pour les classes de CE1/CE2 et CE2 a été suspendu 
jusqu’à nouvel ordre. 

 

Depuis le 14 janvier 2022, si un élève est cas contact (que ce soit en classe ou à 

l’extérieur de l’école), il doit réaliser dès que possible un autotest.  

Si l’autotest est négatif, il peut revenir à l’école et doit ensuite de nouveau s’autotester à J2 

et J4. Les familles remplissent une déclaration sur l’honneur attestant du résultat négatif du 

1er autotest et de l’engagement à réaliser les autotests à J2 et J4. 

 

Si l’autotest est positif, l’élève devient cas confirmé. Il doit alors rester isolé 7 jours. Ce 

délai peut être réduit à 5 jours si un test PCR ou antigénique réalisé au 5ème jour est négatif 

et en l’absence de symptômes depuis 48 heures. Les apprentissages se poursuivent à la 



maison, en distanciel. 

 

Si l’élève n’est pas testé, un isolement de 7 jours est appliqué. Les apprentissages se 

poursuivent à la maison, en distanciel. 

 

Les élèves infectés à la COVID 19 il y a moins de 2 mois peuvent poursuivre la classe en 

présentiel, sans réaliser de test (sauf si des symptômes apparaissent). 

 

Si un nouveau cas apparait dans la classe dans un délai inférieur à 7 jours, il n’est pas 

nécessaire de réaliser un nouveau dépistage. 

 

Dans le cas confirmé de COVID dans une classe, l’information est transmise dès que possible 

aux familles. Un courrier de l’école leur permet de se voir remettre gratuitement des 

autotests en pharmacie. 

 

Si l’enseignant de la classe est absent et non remplacé, les élèves ne peuvent être 

accueillis à l’école en raison du protocole sanitaire en vigueur (interdiction de brasser les 

élèves des classes donc répartition impossible des élèves dans les autres classes de l'école).   

Cela démontre alors le manque de remplaçants disponibles et les difficultés auxquelles nous 
sommes confrontées. Hors protocole sanitaire, les élèves étaient accueillis et répartis dans 
les autres classes au détriment d’ailleurs du bon fonctionnement des classes.  
 

Comme précisé dans un mail du vendredi 7 janvier, une exception à cette règle existe pour les 

enfants des personnels jugés indispensables à la gestion de la crise sanitaire (cf. liste) dont 

le 2ème parent ne peut pas télé-travailler. Ces élèves pourront alors être accueillis à l'école 

au limitant au maximum le brassage avec les autres classes.  
 
La liste des professions concernées est précisée ci-dessous : 

- Tous les personnels des établissements de santé ;  
- Les biologistes, infirmiers diplômés d’Etat, médecins, pharmaciens et préparateurs en pharmacie, sages-
femmes, ambulanciers ; 
- Tous les professionnels et bénévoles de la filière de dépistage (professionnels en charge du contact-tracing, 
centres de dépistage, laboratoires d’analyse, etc.) et de vaccination (effecteurs comme personnels 
administratifs) ; 
- Tous les personnels des établissements et services médico-sociaux : EHPAD et EHPA (personnes âgées) ; 
établissements pour personnes handicapées et d’aide sociale à l’enfance ; services d’aide à domicile pour 
personnes vulnérables ; services infirmiers d’aide à domicile ; lits d’accueil médicalisés et lits halte soins santé ; 
appartements de coordination thérapeutique ; CSAPA et CAARUD ; centres d’hébergement pour sans-abris 
malades du coronavirus. 

 
Dans ce cas, il faudra bien fournir obligatoirement tous les documents suivants :  

-un justificatif de la profession exercée (carte professionnelle, fiche de paie...). 

-une attestation sur l'honneur de l'absence d'une autre solution de garde. 

-la présentation d'un résultat négatif à un test COVID de moins de 24h. 

 

Je rappelle aussi que si l’enseignant est en arrêt maladie (pour n’importe quelle raison), il ne 

transmet de travail à faire à la maison. Ce qui est différent s’il est isolé en étant considéré 

comme cas contact. 



De plus, en quelques semaines, nous avons reçu des mails de parents en colère nous 

reprochant d’appliquer le protocole sanitaire mis en place par le Ministère de l’Education 

Nationale. Je rappelle que les fonctionnaires de l’Education Nationale sont tenus au respect 

des dispositions du code de la fonction publique. Les parents ont le droit de ne pas être en 

accord avec ce protocole et nous comprenons bien les difficultés que cela peut engendrer sur 

les organisations personnelle et professionnelle. Nous vous invitons les parents à se 

rapprocher de nos supérieurs hiérarchiques, à la circonscription d’Aix les Bains, à la DSDEN 

de Chambéry, au rectorat de Grenoble ou au ministère de l’Education Nationale à Paris…. 

Mais nous ne pouvons pas accepter de recevoir des mails virulents nous reprochant 

d’appliquer ce protocole et de remettre en cause notre professionnalisme. 

Depuis deux ans, toute l’équipe enseignante est sans cesse en train de s’adapter aux nouvelles 

contraintes sanitaires et organisationnels sans perdre de vue notre métier d’enseignant et 

notre bienveillance continue envers nos élèves. 

 

Je rappelle qu’en cas de problèmes au sein de l’école, de désaccords et d’interrogations, les 
parents ne doivent pas hésiter à se rapprocher de leurs représentants de parents, élus en 
début d’année scolaire. 
 

2. LES PROJETS ET LES SORTIES DES DIFFERENTES CLASSES 
 

- Comme cela vous avez été présenté lors du 1er conseil d’école, les élèves de la classe de 

CP à la classe de CM2 ont participé à l’opération « Un dessin de Noël pour les soldats ». 

Les dessins ont été envoyés au début du mois d’octobre pour avoir le temps d’être 

acheminés dans les différents camps militaires français à travers le monde. Des 

réponses de soldats nous parviennent et les élèves sont ravis de ces retours. Ce sont 

des mails ou lettres accompagnées pour certaines de photos, de patchs de combat, de 

fanions, d’autocollants… Chaque classe a même reçu un diplôme de remerciements par 

l’association « Solidarité Défense ». 

 

- Début décembre,  nous avons organisé le Festival du livre. La recette s’élève à  

2 408,01 € soit une donation correspondante égale à 481,60 € (20% de la recette). 

Nous remercions l’ensemble des parents pour leur participation à cette manifestation 

qui nous permet de renouveler nos livres de la bibliothèque de l’école. 

 

- Lors du premier conseil d’école, nous parlions aussi de la mise en place d’un conseil de 

délégués. Ce conseil des délégués ne s’est réuni qu’une fois, le jeudi 21 octobre pour 

élaborer et voter le règlement intérieur adapté aux enfants concernant les temps 

scolaires et les temps périscolaires. Agnès Bauquis, la coordinatrice des écoles 

d’Albens, était présente pour représenter la mairie.  
 

Depuis, conformément au protocole sanitaire impliquant le non brassage des élèves de classes 

différentes, ce conseil des délégués n’a pas pu se réunir de nouveau. 

 

- Le projet musique regroupant les CE1 de l’école ne pourra pas avoir lieu durant cette 

année scolaire. En effet, aucun créneau avec un professeur de musique n’a pu être 

réservé avec l’Atelier des Arts de la Biolle. Nous espérons pouvoir relancer ce projet 



l’an prochain. 

 

- Au mois de novembre, toutes les classes de l’école se sont rendues au Festival du 

cinéma de la ruralité de la Biolle. Le mardi 9 novembre matin, les élèves de maternelles 

ont visionné un ensemble de courts métrages intitulé « Le corbeau et un drôle de 

moineau ». L’après-midi, les classes de CM1 et CM1/CM2 ont visionné le film d’animation 

« Calamity, une enfance de  Martha Jane Cannary ». Le vendredi 12 novembre, les 

élèves de cycle 2 sont allés voir le documentaire animalier « Aïlo : une odyssée en 

Laponie ». 

Merci aux organisateurs de ce festival de nous inviter à visionner ces films. C’est toujours un 

moment très apprécié des élèves et des enseignants. 

Le coût du transport qui s’élève à 33.70 € par classe a été financé par notre coopérative 

scolaire OCCE. 

 

- Lors du 1er conseil d’école, nous avions parlé de l’organisation des festivités de Noël 

financées grâce au budget spécifique Noël alloué par la mairie d’Entrelacs.  

Ainsi, le vendredi 17 décembre, le Père Noel et  ses lutins sont venus à l’école. Toutes les 

classes se sont succédées dans la salle plurivalente pour apprendre une petite chorégraphie, 

recevoir un livre et des chocolats. Cette animation était organisée par les animateurs du 

service enfance et jeunesse. Merci à la commune d’avoir organisé cette animation festive qui 

a beaucoup plu aux enfants et aux enseignants ! 

 

- Comme évoqué déjà lors du dernier conseil d’école, depuis le mois d’octobre, les classes 

d’élémentaire bénéficient d’une assistante de langue, Cynthia, qui est originaire du 

Kenya en Afrique. Elle intervient ¾ heure par semaine dans chaque classe 

d’élémentaire, le jeudi. Je rappelle que ce dispositif est pris en charge par les services 

de l’Education Nationale. Nous avons de nouveau déposé une candidature pour continuer 

de bénéficier d’un assistant de langue l’an prochain. A voir si notre candidature sera 

retenue. 

 

- Le lundi 7 mars, nous fêterons le carnaval à l’école ! Les élèves pourront venir déguisés 

à cette occasion ! 

 

Sorties et projets pour les classes de cycle 1 
 

Ce qui est en cours ou passé :  
- Sorties de proximité (forêt) aux différentes saisons. 

- Interventions de Sophie, bibliothécaire d’Albens, dans les trois classes, une fois par 

mois autour des contes, fil rouge de l’année. 

- Boulodrome avec Thierry Franzon pour les GS toute cette période 

Ce qui est à venir :  
- Interventions de Thierry Franzon en périodes 4 et 5  pour les deux classes de PS MS, 

avec probablement gymnastique au gymnase en période 4. 

- Piscine pour les GS. 



- Sortie à « la ferme des oursons » les 12 et 13 mai, avec fabrication de fromage pour les 

PS et MS et de pain pour les GS. 

- En attente de réponse à des demandes de devis pour un éventuel spectacle à l’école. 

- Sortie de fin d’année commune aux trois classes à l’étude (ce serait une sortie de 

proximité).  

Sorties et projets pour les classes de CP et CP/CE1 
 

Sport avec Thierry Franzon : cycle au boulodrome +  cycle gymnastique au gymnase d’Albens 

Piscine prévue du 8 mars au 8 avril soit 7 séances 

Cycle vélo en période  5. 

 

Culture : 

- Interventions en classe de la bibliothécaire 

- Spectacle de danse le 1er février à Rumilly au Quai des Arts « 10h10 » (financé par 

l’APE) 

- Un autre spectacle est prévu le 29 mars au théâtre du Casino à Aix-les-Bains « En 

sortant de l’école » autour des textes de Jacques Prévert (financement APE) 

- M.Hébrard (association Kronos) est déjà intervenu en novembre autour de la 1ère 

guerre mondiale. Il reviendra pour  nous raconter l’histoire  à travers les objets de la 

vie quotidienne. Une visite au musée  Kronos est également prévue. 

- Reprise de la chorale si le  nouveau protocole le permet 

Sorties nature : 

- Sortie effectuée dans la forêt de la Deysse en automne  

- Sortie neige le vendredi 11 février sur le plateau du Revard à Saint François de 

Sales (financée par l’APE) 

- Sortie prévue dans la forêt de la Deysse au printemps  

- Classe découverte de 3 jours et 2 nuits les 18/19/20 mai 2022: séjour en moyenne 

montagne au Pontet (Val Gelon) avec nuitées en yourtes. 

Thématiques : musique, coopération et découverte du milieu (projet financé par les 

parents, la mairie et des aides du Conseil départemental) 

Remerciements à la mairie pour la subvention exceptionnelle de 3000 euros 

 

Sorties et projets pour les classes de CE1/CE2 et CE2 
 

Evènements en cours: 

Quoi ? Lieu/date Financement Contenu 

Intervention de 

Sophie Saint 

23/11 

puis 

10/02 

 -En partenariat avec le projet autour de la BD : 

Dépôt d’un corpus de BD, lecture de BD en classe 

et jeudi 10 février quizz BD sur leurs lectures 

-Reviendra plus tard pour bookface 

 



Evènements prévus : 

Quoi ? Lieu/date Financement Contenu 

Création d’une 

mini-BD (comic-

strip en 3 cases) 

Mois de 

mars : 18-

25 et … 

SMIAC/parc 

des Bauges 

dans le 

cadre du 

projet 

« Graine s 

de rivières 

sauvages » 

Intervention de 6 h d’une professeure d’arts 

plastiques ayant fait une école de BD sur 

Bruxelles pour la création d’une mini BD. 

Thème : les aventures d’un ou une héroïne qui 

vit le long du Chéran. Un jour, il/elle décide de 

suivre le cours de la rivière pour découvrir où 

elle va le/la mener. Mais c’est alors qu’il lui 

arrive quelque chose (action, irruption d’un 

autre personnage, d’un animal…) ou elle fait une 

découverte…. 

Travail en amont en classe sur la BD avec ses 

codes, son sens de lecture, bain de livres… 

Piscine 1-4-8-11-

15 mars 

sous 

réserve 

des 

conditions 

sanitaires 

mairie 2 séances prévues sur notre cycle et 3 données 

par les classes de CP et CP/CE1 

Passage du test d’aisance aquatique : 

Ce test permet de s’assurer que l’élève est 

apte à :  
– effectuer un saut dans l’eau ;  
– réaliser une flottaison sur le dos pendant cinq 
secondes ;  
– réaliser une sustentation verticale pendant 
cinq secondes ;  
– nager sur le ventre pendant vingt mètres ;  
– franchir une ligne d’eau ou passer sous une 
embarcation ou un objet flottant.  
Ce test peut être réalisé avec ou sans 
brassière de sécurité. 

Kayak Printemps 

2022 :13-

16-17-19 

mai à la 

demi-

journée + 

23 mai à 

la journée 

Mairie : 

subvention à 

hauteur de 

1 500 € 

APE (400 €) 

+ 

participation 

des familles 

environ 13 € 

6 séances de 2h30 (sur une demi-journée) : 

initiation et découverte d’une pratique nautique 

en pleine nature sur le lac du Bourget avec des 

moniteurs « Brevet d’Etat » 

 

Le budget prévisionnel pour ce projet pour 46 

élèves: 

-6 séances de 2h30 à 8,15 € la séance par 

enfant soit 2 249,40 €  

-Transport en car : 107€ par déplacement soit 

642 € 

Coût total : 2 891,40 € soit 62,86 € par élève. 

 

 

 

 



Sorties et projets pour les classes de CM1 et CM1/CM2 
 

- EPS: en période 2: cycle de gymnastique au gymnase d’Albens avec Thierry Franzon (5 

séances). Ce cycle a été très apprécié des enfants qui ont découvert la gymnastique : 

l’équilibre sur la poutre, les figures sur les barres parallèles, les roulades, le 

trampoline… 

 

Le cycle ski de fond est prévu en période 4 à Crolles au Revard, les jeudis après-midis du 3 

mars au 7 avril (6 séances). Le départ de l’école aura lieu à 12h30 pour un retour prévu pour 

16h30. 

 

Cette activité sportive a un coût important du fait du transport, de la location du matériel 

ainsi que des moniteurs. L’APE et la mairie en financent une partie et pour compléter une 

participation des familles est demandée : 35.55 € par enfant, soit moins de 6 euros la séance. 

Merci à la mairie et à l’APE de prendre en charge partiellement ces sorties. 

 

- Intervention de Sophie Saint, bibliothécaire de la bibliothèque d’Entrelacs le mardi 8 

février dans le cadre de notre quizz lecture, pour approfondir les thèmes de lecture et 

et suivre l’avancement des lectures. Ce sont des livres (romans ou BD) que les enfants 

empruntent et lisent en classe ou à la maison. 

Les élèves ont répondu à quelques charades/énigmes pour se préparer au quizz de fin 

d’année  

 

- Un travail est mis en place cette année par le SMIAC/parc des Bauges dans le cadre 

du projet «Graines de rivières sauvages» 

*Notre sortie du 5 octobre prévue à Bellecombe en Bauges avait été annulée à cause 

des conditions météorologiques. Elle est reportée au mardi 17 mai 2022. 

Ce sera une randonnée sur le thème de la force de l’eau, paysage,cycle de l'eau et 

érosion/ Jeu découverte d'une ancienne scierie hydraulique (402euros de transport, 

financé par l’APE). 

 

*Les vendredis 4 et 11 février, dans le cadre des ateliers du Chéran, les deux classes 

ont bénéficié d’ateliers photo dont l’objectif est d’apporter aux enfants quelques 

principes de bases de la photographie, comme outil de création artistique. 

Il y a donc eu l’intervention d’un animateur en classe : présentation et travail autour d’une 

série de photos et pratique de la photographie. 

 

- Le mardi 4 janvier, les deux classes se sont rendues au spectacle «Blanche Neige»: » 

au théâtre Casino à Aix les Bains. Cette sortie a été financée par l’APE (276 € 

d’entrées et 91 € de transport). 

 

- Mardi 28 juin 2022: visite de la maison d’Izieu, dans le cadre de notre travail sur la 

2nde guerre mondiale. Nous visiterons avec un guide ce lieu de mémoire et nous 

participerons à un atelier participatif sur le thème «Vie quotidienne à la colonie 

d’Izieu» (334.50 € pour les entrées et 407 € de transport –financement APE).  



 

Pour les ULIS : 
Plus de brassage des élèves à cause du protocole. 2 possibilités s’offraient à nous : 

-Inclure à temps plein les enfants dans leur classe d’inclusion 

-Reformer un groupe classe entier tout le temps. 

La deuxième solution a été choisie. La gestion de l’ULIS est compliquée avec des niveaux très 

hétérogènes. 

Développement des projets en interne : travail autour du journal, des portraits, réalisation de 

formes géométriques en bois et d’un petit chien, projet couture… 

L’objectif est un retour au système inclusif quand le protocole le permettra car la classe est 

très hétérogène. 

Si ce n’est pas le cas, il y aura des projets ponctuels en fin d’année avec des sorties 

culturelles. 

 
Nous remercions vivement les parents qui se mobilisent pour nous accompagner aux 

différentes sorties : piscine, boulodrome, ski, gymnase… 
 

Nous remercions également vivement Thierry FRANZON, intervenant EPS et Sophie 

SAINT de la bibliothèque d’Entrelacs pour leurs interventions d’une très grande qualité. 

 

3. UTILISATION DES LOCAUX SCOLAIRES EN DEHORS DES TEMPS 

SCOLAIRES 
 

L’utilisation des locaux scolaires en dehors des heures d’ouverture de l’école est soumise à 

l’avis des conseils d’école.  
 

L’occupation des locaux scolaires concerne :  

- l’accueil périscolaire  

- la restauration scolaire  

- les réunions organisées par la Mairie (comme le conseil municipal d’Entrelacs) 
- les activités des associations  

- les centres de loisirs du mercredi et des vacances (notre école n’est pas concernée par 
cette possibilité) 
 

Le conseil d’école donne un avis favorable à l’utilisation des locaux scolaires en dehors des 

heures d’ouverture de l’école. 

 

4. QUESTIONS DES PARENTS 
 

- Serait-il possible de faire un point sur l’infirmière scolaire et le médecin scolaire du 

secteur ? 

Brigitte Chevalier, l’infirmière scolaire en poste depuis des années rattachée au collège 

d’Albens est partie en retraite après les vacances de Noël. Amandine Rossel la 

remplace en cette fin d’année scolaire. Gaëlle Séné est le médecin scolaire qui travaille 

sur le secteur. Nous n’avons pas encore eu de contact avec elles. Mais nous devrions 



rapidement en avoir concernant les visites médicales pour les élèves de GS. 
 

- Les WC dans la cour de récréation sont communs aux filles et aux garçons puisque les 

classes ne sont pas mélangées dans la cour de récréation. Chaque classe a donc ses 

toilettes. A l’étage, quand les élèves s’y rendent durant le temps de la classe, ce sont 

aussi des WC mixtes. 

Dès que le brassage d’élèves de groupes différents sera de nouveau autorisé dans le 

cadre du protocole sanitaire, nous reprendrons une organisation « normale » avec des 

toilettes filles et garçons. 
 

-AESH :  

Certains enfants ont eu des notifications d’AESH  par la MDPH mais ne disposent pas 

de cette aide humaine. Des difficultés de recrutement et budgétaires sont à noter. 

Pour l’instant nous n’avons eu aucun retour de l’inspection. 
 

-Suggestion de la part de l’APE : 

Serait-il possible d’avoir un panneau d’affichage du côté de l’entrée de l’école 

maternelle afin de faciliter la communication de l’APE ? La mairie prend note de cette 

demande. 
 

-Masques jetés devant l’école :  

Devant l’école, des masques sont régulièrement jetés par terre. Parfois, ce sont les 

poubelles qui débordent mais d’autres fois non. Ce ne sont pas forcément des masques 

jetés par les enfants. Nous en appelons au civisme des parents pour que l’entrée de 

l’école soit propre. La mairie va voir avec les services municipaux s’il peut y avoir une 

rotation plus importante pour le ramassage des poubelles autour de l’école. 
 

-Nettoyage de la cour : 

Demande pour un nettoyage plus systématique de la cour de récréation à chaque 

période. 
 

-Budget : 

Le budget 2021 n’a pas été dépassé et ce qui devait être financé a bien été financé. 

Le budget mairie est en année civile et non scolaire. Une nouvelle enveloppe budgétaire 

est disponible pour l’année 2022. Une réunion avec les directeurs d’Entrelacs est 

prévue en mars afin de clarifier les financements. 

La mairie a tenu à financer des projets exceptionnels pour les enfants : le kayak et la 

classe de découverte. 

La mairie précise pour information que la période de COVID avec ses dépenses 

exceptionnelles (produits sanitaires…) a coûté plus de 200 000 € à la collectivité. 

 

Le prochain Conseil d’Ecole se tiendra au cours du 3ème trimestre, le jeudi 16 juin à 18h30. 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h35.     

 

 

La secrétaire de séance,     La directrice, Présidente du conseil d’école 

Emilie ROTAT.      Fanny TONA. 


